

de BERNARD, ou BERNARDI, famille ancienne et distinguée, originaire du Dauphiné, dont les rameaux se sont successivement répandus en Provence, au Comtat et en Bugey

La terre de Valernes, près de Sisteron, entra dans cette famille par le mariage d'Esprit Bernardi x 1684, Jeanne de L'Enfant.

Pour certains, c'est une Famille originaire de Casal au Montferrat, pour d'autres de l'Embrunais.

Plus sûrement elle était de Carpentras et de Monnieux et se divisa en plusieurs branches, à Tulette (en Dauphiné), à Mazan, à Roussillon et à Pernes.

Raimond Bernardi, dit Flamenc, du lieu de Bellaffaire, reçut, le 18 novembre 1391, des lettres-patentes de Marie, reine de Jérusalem et de Sicile, comtesse de Provence et de Forcalquier, pour sa mise en possession de la terre du Caire, dans lesquelles lettres-patentes Raimond est qualifié *noble, docteur ès droits*, maître rational de la grand-cour de cette princesse, juge des secondes appellations de Provence, garde des sceaux de la même Reine. Louis II, roi de Sicile et de Jérusalem, lui accorda d'autres lettres patentes datées du 1er mars 1400, dans lesquelles il est qualifié de *magnifique seigneur et chevalier*. Il testa le 6 août 1407, devant Michaëlis, notaire à Avignon, dans lequel il nomme ses deux fils (Voir aussi sa descendance par Arnoux Bernardi, voir BERNARD de VOLVENT)

Seigneur puis vicomte de Valernes par bref du pape au XVIII^e siècle
Valernes, une censive située à Bellaffaire, en Embrunois.

**de BERNARD,
BERNARDI de VALERNES**



Armes de cette première branche :
De gueules, au lion couronné d'or ; à la bande d'azur, chargée d'un croissant d'argent, et de deux étoiles du second émail, brochante sur le tout.

